
 

 

 

 

 

答 

平成 28 年 3 月定例議会 守山市行政経営方針（案）について 

守山市 政策調整部長 答弁 

一般質問 ② 

 

平成 28 年度の当初予算は、「全ての市民が健康で活力にあふれ、安心して暮らせる予算」として重点施策 

平成28年度予算編成方針にあるように事業の整理、精査による「スクラップアンドビルドの徹底」を

行わないと、今後の財源不足の中、また限られた職員数の中では、市民の皆様の多様なニーズに応え

ることが難しくなると考えております。スクラップアンドビルドを行っていくことが、市民の皆様に

信頼される真の行政経営になると考えます。あくまでスクラップアンドビルドは、市民の福祉向上を

目指すためのものであり、質の高い行政事業をさらに進めるためのものと認識しております。ぜひ市

民の皆様が今求めているニーズに対応した事業を創り、提供をさらに早める為にも、「スクラップア

ンドビルドの徹底」を行う必要があると考えますが、見解を伺います。 

 

2015 年 2 月   守山市議会議員 初当選  

2015 年 10 月  守山市議会議員 2 期目当選 

文教福祉常任委員会副委員長、公共施設調査特別委員会副委員長 

守山野洲行政事務組合委員、守山栗東広域行政委員 

 

●プロフィール 1973 年（昭和 48 年）生まれ 

1996 年 帝京大学 法学部法律学科 卒業 

1996 年～2014 年営業を中心に製造業にて 
調達、品質、損益、人事、管理職まで経験する。 

職場環境の改善については、質の高い市民サービスの提供を行う為に今後自治体が取り組むべき重要な改革課

題であります。対応すべき地域社会の課題が多様化・複雑化する一方で、職員の定員数には、一定の制限があ

ります。職員の過去３年間の時間外勤務については、平成２５年度 合計76,782時間 職員数割り241.5時間、

平成２６年度 合計90,239時間 職員数割り268.6時間、平成２７年度４月～１月までで82,261時間で平成２６

年度と比べると１月時点ですでに３％増えております。現在メンタルヘルスの理由で休暇中の職員は、９名い

ます。限られた人数の中９人の職員が休職中となります。臨時職員、別部署からの兼務や配置換えを行っても

その部署の業務に即戦力で取り組むには時間がかかり、大きな業務ロスにもつながります。職場環境の改善を

行い、市民満足度がさらに向上するよう具体的な労働時間のマネジメントを含めた人事管理の改善策を検討し

てください。見解を伺います。 

 

 日頃より大変お世話になり、感謝申し上げます。 

新年度もご支援・ご鞭撻の程、宜しくお願い申し上げます。 

●ボランティア 

NPO 法人四つ葉のクローバー 理事/実行委員長：社会的擁護の必要な若者への自立支援・生活支援団体 

   

・場所：守山商工会議所 2 階 

・2016 年 5 月 28 日（土）10:00～12:00  

守山市議会会派：ﾈｯﾄﾜｰｸ未来 主催 

一般質問 ① 

答 

５つの柱を掲げ、予算編成したところでございます。スラップにつきましては、例えば商工観光課においては、

中小企業者への経営支援事業を始めとした地方創生に新たに取組むべく、これまでの各種事業の成果等を勘案

する中、第二なぎさ公園水泳場休止、守山市耐震改修、住宅等エコリフォーム工事促進助成金廃止を行うとい

ったスクラップもございましたが、子育て支援の充実、健康づくり・福祉施策の充実、学校環境の充実等、喫

緊の諸課題に対応すべく予算を編成しましたところ結果として予算規模、事業数も増大した状況でございま

す。また事務事業評価シートにつきましては、一旦取りやめましたが、効率的で簡素な行財政運営を進める為

にもスクラップアンドビルドの新たな仕組みを検討して参りたいと存じます。 

職員の職場環境の改善について 平成 28 年 3 月定例議会 

ご参加の程、宜しくお願い致します。 

＊市・県・国政報告会



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

答 守山市 総務部長 答弁 

広島特別支援学校へ視察 

中間就労、一般就労支援を目指す 

もりやま男女きずな輝きフォラーム 

女性がもっと活躍しやすい社会へ 

 

内子町図書情報館へ視察 

地球市民の森 植樹に参加 

環境保全を後世に伝える取組 
新守山図書館の意見交換会出席 

皆様の意見を反映するように 

・TEL&FAX：077-596-5281 ・E-MAIL：morishige1230@msn.com 

森重と未来をつくる会 後援会 〒524-0035 守山市阿村町 228-6 森重 重則方 

森重 重則後援会 会員を随時募集しております。ご支援の程、宜しくお願い致します。 

職場環境の改善については、本市が取り組むべき重要な課題のひとつであります。業務量の増加に比例 

 

守山市内 卒業式に出席 

感動の卒業式でした。 

ご卒業おめでとうございます。 

して残念ながら職員の時間外勤務は、増加傾向にあります。職員労働組合と協議した「職員のやる気向上へ 

の取り組み」の一環として、所属長による労務管理を徹底させる為の終礼の実施やマンパワー不足の部署への 

正規、嘱託、臨時職員の配置により業務軽減に努めているところでございます。また平成 28 年度から実施する 

「ストレスチェック」において心身の不調を未然に防ぐだけでなく高ストレスの多い所属を明らかにした上で 

所属ごとの業務負担を分析することで、業務量や人員配置の見直しにつなげ、より一層の職場環境の改善を図 

って参りたいと考えております。また管理職のマネジメント能力向上研修を重点的に実施すると共に、しっ 

かりと実践していくことが必要であると考えております。 

 

・平成 28 年度 当初予算   

258.3 億円 

・平成 27 年度 3 月補正予算 

前倒し実施   18.5 億円 

合計 276.8 億円 

守山市平成２８年度予算 過去最高 258.3 億円 

もりしげ 重則 活動日記 


